

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado.	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

CONTINUEMOS

Hemos realizado la primera parte de la etapa que emprendimos al publicar este periódico, y en el reposo, después de mirar detrás de nosotros el camino recorrido y emprender el que nos toca realizar, es menester que hagamos afirmaciones concretas de doctrina y de procedimientos; es menester decir muy claro y muy alto al emprender de nuevo nuestra marcha progresiva, quienes somos y á donde vamos.

Portavoz de un partido político, fiel á la Monarquía, amantes de la paz y deseosos del progreso y de la prosperidad de la patria, dentro de las libertades modernas, luchamos en Granollers, para inculcar estas ideas, de libertad, de paz y de cultura, y luchamos para el progreso de nuestra villa; para despertar á los ciudadanos á fin de llamar su atención sobre la administración y gobierno de la cosa pública para que todo el pueblo pueda intervenir en ella; para sanear barriendo fuerte, vicios inveterados que la incuria y el abandono del pueblo producen; más que no, faltas de moralidad que es costumbre ó vicio achacar á nuestros representantes.

Así hemos luchado, enfrente de los enemigos de todo orden y de todo progreso en Granollers, delante de elementos que solo en el desorden y en la perturbación buscan su medro, y si realizamos nuestro propósito, si algo hemos hecho en bien de la villa, lo dicen mejor que nada los aplausos de la opinión que no nos han faltado y la actitud de los elementos que con saña nos combaten.

El estado de la opinión y de la política en Cataluña que demanda la unión de cuantos estiman el régimen y la Monarquía, frente á coaliciones absurdas, que solo han de servir en definitivo para robustecer la Monarquía, y las circunstancias especiales que atraviesa nuestra villa han motivado la organización de los elementos monárquicos, bajo la bandera de la primera afirmación de nuestro credo político, y así, se ha constituido un Centro de «Unión Monárquica» en que figura y tiene su representación cuanto en Granollers, y en su distrito goza de significación y prestigio político y verdaderamente estima el progreso y cultura de nuestra comarca.

Nosotros, fieles á nuestros ideales, y entendiendo que es en bien de Granollers y su distrito, no solo hemos ofrecido á «Unión Monárquica», nuestro apoyo y nuestro concurso, sino que órganos de él está nuestra prensa, y hacemos nuestra la finalidad de la agrupación y defenderemos la política monárquica conforme á nuestras convicciones y dentro de ellas.

Somos los mismos de antes, y somos muchos más, pues nos ayudarán y prestarán apoyo, todas las personas de sentimientos monárquicos en todos los matices, desde la derecha conservadora hasta la avanzada izquierda radical.

En cuanto á nuestra conducta ó nuestro proceder en la lucha que vamos á continuar contra los enemigos del régimen y de la Monarquía, nos abona el pasado, y él indica cual será desde hoy. Estamos impuestos de nuestra misión y sabemos contra quienes hemos de luchar.

Desde hace algún tiempo periódicos de esta localidad que se dicen políticos, vierten inmundicia en sus columnas haciendo campañas personales indignas, ya infamando, ya calumniando, que esto solo lo conciben mentes de imbéciles ó de malvados. Y como tal proceder redundará en desdoro y desprestigio de la cultura y educación del pueblo hay que cortarlo si quiera por dignidad; pero nunca descendiendo á este terreno, sino abriendo á la luz de la verdad los ojos de las personas sensatas, para que el desprecio de todos nos ayude en la tarea de echar lejos de nosotros tanta asquerosidad.

Y esto esperamos conseguirlo aniquilando seres que solo disfrutaban esparciendo sobre Granollers tanta inmundicia calumnia, escondiendo cobardemente su nombre y cubriéndose con el de infelices obcecados, mercedores tan solo de compasión, más que de otra cosa.

Y ahora definida nuestra actitud, claramente expuesta nuestra doctrina, manifestamos que nuestros propósitos son de continuar y seguir hasta el logro de nuestro ideal.

Municipaleras

No basta que un alcalde demuestre interés trabajando con voluntad, y preocupándose de la buena ó mala marcha de los asuntos administrativos, para salir airoso de su gestión, es necesario que tanto trabajo, tanta laboriosidad, se vea secundada por sus compañeros de Consistorio; de lo

contrario, todo cuanto se haga, de no resultar estéril, sería improductivo y de poca estabilidad.

Decimos esto, porque es anómalo lo que ocurre con la celebración de las sesiones. La mayor parte de ellas de segunda convocatoria y aún así asistiendo escasa representación de concejales. ¿A qué causas obedece este abandono?

Si es por incuria, tengan en cuenta que procediendo de la manera que lo hacen, no por eso se libran de responsabilidad y la situación en que se hallan es muy poco airosa y nada recomendable. Si existe discrepancia en apreciar la marcha de los asuntos administrativos fiados á su custodia y discreción, cosa que suponemos que no, que pueda redundar en perjuicio de sus administrados, deber sagrado es hacerlo público para satisfacción de los que emitiendo sus votos los elevaron al cargo honroso que hoy desempeñan, convencidos al hacerlo, que no defraudarían sus esperanzas y que jamás observarían una conducta que se prestara á malévolas interpretaciones y mucho menos á faltas de compañerismo, con el que dentro de la corporación desempeña un cargo gerárquico superior al suyo. Sin ánimo de mortificar á nadie, entendemos que esta poca actividad obedece al *dolce farniente* á que viven entregados algunos concejales.

No basta que el alcalde trabaje con voluntad firme y haga titánicos esfuerzos para realizar una labor digna y levantada, es trabajo pesado para un hombre por entereza que demuestre, siendo indispensable que todos sus compañeros le ayuden de buena fé, evitando que todo el peso inherente á tan improbo cargo grave sobre él.

Asuntos que resolver tiene el Municipio, de gran importancia moral y material, de trascendencia para la vida de nuestra población, desgraciadamente abandonada á las caprichosas alternativas de una política de bandería, sin que nadie en absoluto se preocupe de mejorar su precaria situación bajo ningún sentido.

El asunto primordial que debiera estudiarse á conciencia y resolverse cuanto antes por los inapreciables beneficios que de una manera tangible reportaría librando á seres queridos no de penosas enfermedades, ahorrando buen número de víctimas, es el referente á la construcción de una red de cloacas con arreglo á la más severa y escrupulosa higiene. No hemos de insistir ni señalar la manera de resolver tan beneficioso y humanitario problema, personal idóneo cuenta el Municipio que puede ilustrar y allanar.

cuantas dificultades se presenten durante el estudio ó la realización de tan trascendental mejora. Hoy con lo apuntado basta para hacerse cargo de la importancia del asunto.

El día de mañana que el cabildo Municipal tenga sobrados alientos para emprender tan caritativa empresa, los beneficios serán incalculables por lo que á la salud pública se refiere, pudiéndose asegurar, con ánimo de no ser desmentido, que la disminución de ciertas enfermedades infecciosas, que son el azote de los habitantes de esta villa, sería tan ostensible, que su aparición indicaría sólo un completo abandono de las más elementales medidas higiénicas.

La Corporación que lleve á cabo tan saludable reforma, dará pruebas de gran sentido práctico, apartándose de la vetusta rutina y haciendo que impere la augusta ciencia, única manera de hacer algo provechoso y racional. Los que tal hicieran, merecerían el bien de sus conciudadanos.

Otro de los asuntos que merecen especial atención por los perjuicios materiales que irroga, es el referente al tan cacareado emplazamiento de un puente sobre el río Congost á la salida de la población.

Debido á los trabajos que practicó el anterior Municipio, que presidía el Sr. Blanxart, se logró que el Senado aprobara el proyecto y fuera incluido en el plan de obras del Estado para realizarlo cuando le toque el turno, que será cuando se pueda contar con una eficaz influencia.

Como desgraciadamente la población ha carecido de personas de influencia, todo proyecto de mejora no ha pasado de una esperanza siempre frustrada.

Mas hoy, la ocasión se presenta propicia puesto que hallándose al frente de la Dirección de Obras Públicas D. Juan Fernández Latorre, persona de valía, que siempre y en todas ocasiones ha dado pruebas de agradecimiento, sirviendo á cuantos á él se han dirigido, sin duda recordando que hace algunos años este distrito le confió su representación en las Cortes, es oportuno que el Ayuntamiento haga los trabajos necesarios para ver si logra algo de tan esclarecido personaje, con la seguridad de que el citado señor, siempre atento, siempre deferente, procurará satisfacer los propósitos del Ayuntamiento que son los nuestros. Con lo apuntado basta y sobra para que vean los Sres. Concejales, el deber que tienen de secundar al Alcalde en sus buenos propósitos que le animan, procurando trabajar con ahinco en pro de los intereses comu-

nes, para que una vez terminada la gestión, al dar cuenta de su comportamiento, con la cabeza erguida puedan decir al pueblo que los eligió: Hemos cumplido como buenos.

AL TON DE LA DESTRALETA Ó LA PLUMA D'EN MARTINET

Así como el gorrión cautivo en estrecha jaula pugna para obtener la preciada libertad en alguna ocasión á costa de su vida, nuestro obsesionado misántropo, destirpador de honras á tanto alzado, incomparable *Diógenes callejero*, de mirada torba y orejas gachas cual el renombrado *can* del «Rey que rabió» conocido entre los *guitones* demócratas mercenarios por el *Ton de la destraleta*; hombre sectario de la maldad, sin inteligencia ni instinto, que sin darse cuenta del estado deplorable de su inteligencia y por el sólo afán de notoriedad busca la manera teatral de dejar parte de su pellejo prendido en los gárflios de un tribunal justiciero; no enmendado ni escarmentado á pesar de la jugarreta que le hizo aquel bohemio de *Clar y Net*, obligándole á comer *refato* carcelario por espacio de algunas semanas, tiempo suficiente para que el *ovo artista* liara su petate y se marchara con la música á otra parte, dejando á nuestro *Ton* compuesto y sin novia, con la agravante de un proceso entre *cap y coll*. ¡Hay tanto imbécil en este mundo!

Tal vez el veraneo forzoso, que probablemente tendrá que sufrir durante el próximo invierno, le sirva de estímulo despejándole algo su raquítica y enfermiza inteligencia, cosa no muy segura, puesto que á diario se demuestra, que todos cuantos han mordido á la luna quedan inofensivos, con la circunstancia digna de tenerse en cuenta de que al propio tiempo quedan incorregibles... *Per quedar aixís, un bon cel.*

Tanto desinterés y abnegación que en todos sus actos públicos quiere imprimir tienen explicación lógica á la par que interesada. Anhela que su nombre pase á la posteridad, y que su *biografía* y su retrato se publiquen en *Los Sucesos*, y en caso de no ser factible este extremo, desea que su nombre figure entre los mártires de la limpieza doméstica ó de los grandes consumidores de *legia* y *fregall democrático*; por esto siente tanto cariño hacia la *escombra* y tanto amor al *carretó*, vehículo en el cual piensa traernos, cuanto antes, la *santa libertad*. ¡Cuants ne cria 'l blat de moro!

Sigue agitándote, por la cuenta que te tiene, como el inundo reptil entre el lodo de la calumnia, grita cual la insaciable hiena cuando le falta la ración; intenta salpicar la honradez de cuantos se oponen al logro de tus bastardos y quiméricos planes, mas es en vano, cuanto intentes, se estrellará ante tu *sino* desdichado. Tu proceder inicuo corroe tu conciencia llena de remordimientos, obligándote á la desesperación cual Judas fratricida ó castigando tu rastrero proceder con los incesantes mártirios del Judio errante, del cual eres el verdadero prototipo.

Tus amigos tan innobles como tú, pero mucho más cobardes, aprovechan la ocasión, no siempre propicia, de poder sembrar en terreno ageno y sin responsabilidad, por esto contando con tu despreciable y ruin firma, explotando tu analfabetismo á mansalva insultan, y denigran á toda persona decente que se opone á sus descabellados y vandálicos proyectos.

Ocurre en vosotros lo que al loco del cuento, que cansado de escupir á la luna no se daba cuenta que su saliva le ensuciaba la cara.

Mas te hubiera valido dejarte llevar de tus pujos dramáticos haciendo el papel de Sayón, como en tus buenos tiempos, cuando aún no estabas averiado, que no representando como ahora el de Cirineo. Es mucha carga para ti, apesar de contar con el auxilio que puede prestarte el *carretó* del progreso.

Pretender en los tiempos actuales ejercer de *carbonario manso*, ó de juramentado de un *catipunan* con el propósito de intimidar, más que pueril, es anodino.

Sólo la insaciable voracidad de tus correligionarios ha dado triste relieve á tu rara figura pintándote, para fines interesados, como un Calígula, un Savalls ó cualquiera de estos desalmados, siendo así que todo lo más, y haciéndote mucho favor, que puedes ser, es un Cataclismo de sainete ó poco menos.

Cuando el público se enteró de las amenazas que dirigías á cierta sociedad, de la cual no debían quedar ni los cimientos, todo el mundo soltó la gran carcajada, sólo algún fanático de los tuyos temblaba, y en confianza decía: «Como este *neula* es librepensador ó lo que es lo mismo, no piensa nada, es capaz de cometer alguna barbaridad». Y en efecto, *tots bons, gracies*.

Ton, nos conocemos y te creemos llevado de tu genio capaz de dejarte pegar cuatro bofetadas. Eres terrible. ¡Aparteu las criaturas que ve la *Patum!*

Con beneplácito de los *sensatos* re-

dactores del *organillo* revolucionario de baratijas y con gran contento de sus pacientes lectores fulminas terribles anatemas contra los canalejistas, causándoles tanto pavor que todos ellos se consideran poco menos que fenecidos moralmente, por lo tanto, si quieres seguir conteniendo con nosotros aconseja á tu asesor, aquel apéndice monárquico que modere sus ímpetus y que no extreme la nota política, de lo contrario, tendréis que cantarnos el *de profundis*, y saldríais perdiendo, puesto que, según vosotros, defendemos á los ladrones del pueblo, y por lo tanto les conocéis, si no ocurriera esto, se confundirían con vosotros y resultaría un *maremagnum* en perjuicio de vuestra acrisolada honradez. Por lo tanto te suplicamos que

¡No nos mates! ¡No nos mates!

déjanos vivir en *pau*

ab destrá mata... LA LUCHA

ma á la caixa y... ¡marramau!

Será un acto de altruismo que tendremos que agradecerte á ti y á tu rubio consejero, aquel que imita á Succi, ayunando una gran temporada, estando tan débil, que comete actos tan impropios de su manera de ser que en algunas ocasiones hemos creído que *ha perdido el ceny*.

Amigo Ex, la has *herrado*, sobran personajes agradecidos y sensatos para desempeñar ciertos cargos. Los que tienen soberbia en exceso y talento escaso, están condenados siempre y en todas partes á desempeñar papeles secundarios, por esto que nos conocemos todos, cuando ocurra alguna vacante de *alguacil*, te avisaremos con oportunidad. Mientras esto no ocurra, procura enredar al *Ton*, para que te lo quiten de encima, por más que sé que no necesitas mis consejos puesto que ya le has obligado á tomar *kilométrico*, cosa á la verdad repugnante en un hombre que como tú debe tener conciencia.

Cuando le veas tocar *el dos*, por culpa de su insensatez y de tu mal reprimido odio, sentirás remordimientos, y por más que se trate de un ser nada recomendable, en tu fuero interno pensarás: *mea culpa, mea culpa...*

LOCALES

Exploración.—El miércoles salió de nuestra villa el escuadrón de caballería que se halla de guarnición en esta plaza con el objeto de explorar las inmediaciones de Arenys de Mar y San Pol, con motivo de la supuesta partida de carlistas que por fines bursátiles se han levantado.

Homenaje á Balmes.—En una casa de campo llamada «Prat de Dalt,» término de Caldas de Montbuy, se ha celebrado una fiesta hermosísima en honor al eminente filósofo catalán don Jaime Balmes, por haber escrito en dicha casa el famoso libro titulado *El Criterio*.

Representaciones de los Ayuntamientos de Caldas, Vich, Barcelona y otras poblaciones de la comarca han rendido tributo de admiración asistiendo á la fiesta.

Alta comedia.—La compañía de Alta comedia que dirige el primer actor señor Torelló, parece que el día 13 de Octubre próximo tiene el propósito de inaugurar la temporada de funciones que durante el invierno trata de dar en el teatro de «La Unión Liberal.»

Advertencia.—El establecimiento de despojos de reses sacrificadas de la calle de Corró, apesar de las órdenes que la Alcaldía le ha dado para que retire los residuos que producen las emanaciones pestilentes, sabemos que hace el sordo y se opone á las órdenes dictadas por la Junta de Sanidad. Así es que de continuar con tal proceder es preferible el cierre antes que comprometer la salud pública.

Cruz Roja.—Han sido entregadas en este benéfico Instituto las cuarenta y tres pesetas sesenta y cinco céntimos, importe del producto del *Ball de rams* que se celebró en la «Unión Liberal.»

Movimiento de tropas.—El viernes por la mañana pasaron por esta villa dos columnas de tropa del cuerpo de infantería equipados con traje de campaña.

Después de hacer breve rato de alto emprendieron el camino los unos hacia Vich y los otros á Barcelona.

Parece que este movimiento de tropas es debido á las maniobras que se verificarán en las inmediaciones de los rios Ter y Fresser.

Fiesta de Santa Esperanza.—Para la fiesta de este barrio parece que se han contratado varias orquestas, lo cual indica por las rivalidades de tres partidos que figuran en los encargados de los festejos, que este año los vecinos van á echar la casa por la ventana.

Con tal motivo no sería de extrañar que este barrio fuese este año el que mejor luzca sus galas.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferrería, (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)		
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Encegat, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
L' Evangelista, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
La Última Caricia, quadro dramàtic	0'50	»
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte	0'50	»
La Petita de can Punyego, ignocentada en un acte	0'25	»
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa	2'00	»
Falls del meu Album, quèntos	2'00	»
La Ciencia del Lenguaje,	0'25	»

Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa 0'75 »

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almooón de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FÁBRICA DE GALLETS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYA, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA Á VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS